
O  c o m é r c i o  d e 
Goioerê vive grande 
expectativa para o 
Dia dos Pais, quando 
será realizado o sor-
teio de uma Scooter 
elétrica. Os cupons 
para concorrer devem 
ser retirados nas lojas 
que part icipam da 
promoção organizada 
pela ACIG.
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Expo-Goio lança promoção 
no camarim da Ana Castela

Atendendo a pedidos 
de centenas de fãs, a Co-
missão Organizadora da 
Expo-Goio autorizou a 
realização da promoção 
‘Você no camarim da 
Ana Castela’. A canto-
ra, que vem arrastando 
multidões para seus 
shows, se apresenta em 
Goioerê no dia 11 de 
agosto.

Moreira Sales assina contrato com nova 
empresa que realizará concurso público

A prefeitura de Mo-
reira Sales apresentou 
a Fundação Fafipa, 
de Paranavaí, como a 
empresa vencedora da 
licitação para realizar 
o concurso público do 
município. O anúncio 
foi feito nesta terça-fei-
ra pelo prefeito Rafael 
Bolacha.

Janiópolis investe R$ 267 mil
na compra de trator agrícola

Comércio de Goioerê vai sortear 
Scooter elétrica no Dia dos Pais

Sábado terá Feira 
do Empreendedor 
em o novo horário: 
das 18 às 22 horas 

Saúde mental: Santa Casa 
e prefeitura têm 90 dias 

para apresentar plano para 
melhorar atendimento
Por determinação 

da Justiça de Goioerê, 
o município e a Santa 
Casa deverão adotar 
medidas para o sanea-
mento de deficiências 
no atendimento a pa-
cientes psiquiátricos. 
A decisão liminar res-
ponde a pedido feito 
em ação civil pública 
ajuizada pelo Ministé-
rio Público, por meio 
da 2ª Promotoria de 
Justiça da Comarca.

Incubatório da Copacol 
de Goioerê completa 10 
anos com 1,75 bilhão de 
pintainhos produzidos

A avicultura é uma im-
portante atividade para os 
cooperados da Copacol, 
sendo a primeira que trouxe 
diversificação ao produtor 
rural.

“Sopas & Vinhos”: 
evento do Conselho 

da Mulher gera 
expectativa em Goioerê
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A avicultura é uma im-
portante atividade para os 
cooperados da Copacol, 
sendo a primeira que trouxe 
diversificação ao produtor 
rural.

Hoje, a atividade repre-
senta 48% do faturamento da 
cooperativa – sendo mantida 
por 768 cooperados com 
1.241 aviários. E para manter 
todo esse processo, a Copacol 
possui dois incubatórios: um 
em Nova Aurora e outro em 
Goioerê.

Neste mês de julho o incu-
batório de Goioerê completa 
10 anos de funcionamento. 
Nessa uma década ativo, o 
local produziu 1,75 bilhão de 
pintainhos. São 11,7 milhões 
de pintainhos mensalmente 
que nascem no incubatório. O 
espaço possui ainda a capaci-
dade para incubar 576 mil ovos 
diariamente. Para atender toda 
essa demanda 91 colaborado-
res atuam no espaço.

De acordo com o diretor-
vice-presidente da Copacol, 
James Fernando de Morais, 
o incubatório de Goioerê é 
muito importante para a ativi-
dade avícola da Cooperativa 
e mostra a decisão acertada 
da Diretoria Executiva há 10 
anos em investir na estrutura. 

Incubatório da Copacol de Goioerê completa 10 
anos com 1,75 bilhão de pintainhos produzidos

“É uma satisfação come-
morarmos essa uma década. O 
sucesso das nossas atividades 
demonstra todo o comprome-
timento e responsabilidade 
da equipe de colaboradores 
que atua no local. E para nós 
é uma honra ver que o nosso 
incubatório continua sendo 
um dos mais modernos em 
termos de tecnologia”.

Em 2014, quando foi 
inaugurado, foram investidos 
R$ 50 milhões na estrutura, 
produzindo 6 milhões de 
pintainhos por mês. Cinco 

anos depois, o espaço passou 
por ampliações e passou a 
produzir 10,8 milhões de 
pintainho mensalmente. 

“Esse projeto é um orgu-
lho para nós. O incubatório 
levou a Cooperativa para um 
novo patamar de produção, 
volume, qualidade e atendi-
mento quando falamos em 
produção de pintainhos. É 
um projeto de muito sucesso 
e que gerou muitas oportuni-
dades, tanto para os nossos 
cooperados quanto para os 
colaboradores”, destaca o su-

perintendente de Produção, 
Irineu Dantes Peron.

O gerente de Produção de 
Pintainhos da Copacol, Fran-
cismar Sanches, esteve na 
concepção do projeto desde 
o início. “Esse incubatório é 
um case de sucesso para nós. 
Ele veio para complementar 
a nossa necessidade de pro-
dução e atender aos nossos 
cooperados. Para mim é uma 
satisfação participar desde 
o início e ver o quanto deu 
certo. É um orgulho fazer 
parte”.

Em dez anos, foram produzidos 1,75 bilhão de pintainhos

Organizada pelo Con-
selho da Mulher Empre-
sária de Goioerê, a tra-
dicional noite de Sopas 
& Vinho vem gerando 
expectativa. O evento 
está programado para 
acontecer no  próximo 
dia deste mês, com a 

“Sopas & Vinhos”: evento do Conselho 
da Mulher gera expectativa em Goioerê

noite prometendo ser 
uma das mais concorri-
das do ano.

Animado pelo grupo 
Bombocado e pela dupla 
Maysa e Rafael, o even-
to vai reunir mulheres 
não só de Goioerê, mas 
também da região,  que 

poderão desfrutar de 
uma variedade de caldos 
e frios servidos pelo  
Buffet D’Angelo.

A presidente do Con-
selho da Mulher, Thayse 
Plaza, cita que o Sopas 
& Vinhos é um evento 
exclusivo para mulhe-

res, com um ambien-
te requintado e muito 
acolhedor. “Estamos 
preparando uma noite 
muito especial, com boa 
música, boa comida e 
um ambiente agradável 
para todas as convida-
das”, afirma ela.

Prazos finais: confira as datas de inscrições 
por categorias para o Concurso Agrinho 2024

As inscrições para o 
Concurso Agrinho 2024 
estão com prazos próximos 
da reta final e os interes-
sados em participar desta 
edição devem ficar atentos. 
Organizado pelo Sistema 
Federação da Agricultura do 
Paraná (Faep) e o Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
Rural (Senar-PR), com o 
apoio do Governo do Es-
tado, o concurso ocorre ao 
longo do ano. Nesta edição 

é esperada a participação de 
cerca de 800 mil alunos das 
redes estadual, municipal e 
privada. Alunos e professo-
res da Educação Especial, 
Educação Infantil e Ensino 
Fundamental I e II podem 
se inscrever.

As categorias cujas ins-
crições permanecem abertas 
são AgroRobótica, com 
prazo até 31 de julho; Pro-
gramação, até 9 de agosto; 
Robótica, até 21 de julho; 

Redação Paraná, até 2 de 
agosto; Redação, até 20 de 
agosto; Desenho, até 20 de 
agosto; e Desenho APAE, 
também até 20 de agosto. 
Dependendo da categoria, 
os trabalhos serão avaliados 
em várias etapas por comis-
sões institucionais (escola-
res), regionais e estaduais. 
A rede estadual terá suas 
categorias exclusivas, assim 
como as redes municipais e 
as escolas privadas.

Alunos do Ganhando o 
Mundo de Campo Mourão 
ganham apoio do Núcleo 
Regional de Educação

A final do concurso está 
prevista para novembro e 
premiará os autores dos 
trabalhos selecionados com 
notebooks, smartphones e 
tablets.

O tema do concurso deste 
ano é “Agrinho: do campo 
à cidade, colhendo opor-
tunidades”, que incentiva 
ideias, projetos e ações que 
promovam soluções susten-
táveis para o agronegócio, 
combinando a criatividade 
dos estudantes e professores 
com seus conhecimentos 
acadêmicos e recursos tec-
nológicos.

Saneamento
O Paraná tem o terceiro melhor índice de saneamento do 

País. O indicador de água e saneamento foi um dos destaque 
do Paraná no ranking, com índice de 86,54, enquanto que 
no Brasil a média foi de 77,79. Curitiba foi a capital com o 
melhor desempenho na área, chegando a uma pontuação de 
94,17. O resultado do Paraná reflete o trabalho da Sanepar, 
que leva água tratada para 100% da população, cerca de 
80% de cobertura com coleta e tratamento de esgoto em 
todo o Estado.

Saneamento II
O melhor desempenho no Estado em água e saneamento 

foi Pinhais, na Região Metropolitana de Curitiba, com índice 
de 98,19. No top 10 do Paraná também estão Lobato (96,15), 
Floresta (95,9), Paranacity (95,86), Indianópolis (95,69), 
Mariluz (95,48), Tapejara (95,43), São Carlos do Ivaí (95,38), 
Loanda (95,33) e Santa Terezinha de Itaipu (95,32).

Crimes
A deputada estadual Maria Victoria defendeu a inclusão 

de crimes graves e gravíssimos contra crianças e adolescentes 
na Lei dos Crimes Hediondos (lei nº 8.072). Maria Victoria 
apresentou, na segunda-feira (8), um requerimento ao líder 
da bancada federal do Paraná, deputado Toninho Wandscheer 
(PP) e ao ministro da Justiça, Segurança Pública e Direitos 
Humanos, Ricardo Lewandowski, solicitando a alteração 
na legislação.

Ao Senado
O presidente nacional do PL, Valdemar da Costa Neto, 

aproveitou o encontro da cúpula da direita em Balneário 
Camboriú (SC) e lançou o nome do deputado Eduardo 
Bolsonaro (PL) como candidato a senador por São Paulo 
em 2026. E disse apostar que será o senador eleito com a 
maior votação da história do país. Valdemar foi só elogios 
ao filho do ex-presidente Jair Bolsonaro (PT).

Morto em combate
É de Castro, nos Campos Gerais, o jovem morto em 

combate na guerra da Rússia contra a Ucrânia. Murilo Lopes 
dos Santos, de 26 anos, estava na cidade de Zaporizhzhia 
quando foi atingido. Familiares foram contatados por um 
colega estrangeiro que lutava com Murilo. O rapaz entrou 
em contato com o pai do brasileiro por um aplicativo de 
mensagens na sexta-feira (5). Após receber a notícia, a família 
conversou com um tenente brasileiro, também voluntário na 
guerra, que confirmou a morte do colega. O jovem saiu de 
Castro para a Ucrânia em novembro de 2022.

Licença médica
O deputado Hussein Bakri (PSD), líder do governo na 

Assembleia Legislativa, pediu licença médica para a reali-
zação de exames de saúde. O vice-líder, o deputado Gugu 
Bueno (PSD), ocupará a liderança na segunda-feira, 15, na 
votação da lLei de Diretrizes Orçamentárias (LDO).

Competências
O conselheiro do TCE, Fábio Camargo, destacou na última 

sessão a importância dos Tribunais de Contas na governan-
ça dos estados e municípios e a imperiosa necessidade de 
defesas robustas no enfrentamento de acusações em provas. 
Camargo defende que instrumentos como os termos de 
ajustamento de conduta (TACs) e de gestão (TAGs) devem 
ser de competência exclusiva dos Tribunais de Contas, não 
do Ministério Público.
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Por determinação da Justi-
ça de Goioerê, o município e 
a Santa Casa deverão adotar 
medidas para o saneamento 
de deficiências no atendimento 
a pacientes psiquiátricos. A 
decisão liminar responde a 
pedido feito em ação civil 
pública ajuizada pelo Minis-
tério Público, por meio da 
2ª Promotoria de Justiça da 
Comarca.

Foi determinado, entre ou-
tras medidas, que a instituição 
de saúde deixe de exigir auto-
rização da Promotoria de Jus-
tiça para realizar internações 
psiquiátricas involuntárias, 
bem como não exija mais a 
presença de acompanhante 
familiar permanente nessas 
internações, exceto nos casos 
em que houver exigência legal.

A ação foi ajuizada após o 
MP constatar diversos proble-
mas no fluxo de atendimento 
a pacientes psiquiátricos em 
Goioerê. Em diversos casos, 
a Santa Casa teria negado o 
internamento involuntário 
sob a alegação de que seria 
necessário o acompanhamento 
permanente de um familiar e 
um parecer favorável do Mi-
nistério Público – exigências 
ilegais, conforme sustentou 
a Promotoria de Justiça na 
medida judicial. 

Além disso, o Ministério 

Saúde mental: Santa Casa e prefeitura têm 90 dias 
para apresentar plano para melhorar atendimento

Público também recebeu 
informações sobre possível 
fuga de pacientes da Santa 
Casa em razão da ausência de 
fiscalização e falta da equipe 
necessária.

A liminar também de-
termina que o município de 
Goioerê, em conjunto com a 
Santa Casa, apresente em até 
90 dias um plano de ação para 
a regularização da estrutura de 
atendimento relacionada aos 
tratamentos de saúde mental. 
O descumprimento da decisão 
pode resultar na aplicação de 
multa diária no valor de R$ 
5 mil.

LEGISLAÇÃO: Na ação 
civil, a Promotoria de Justiça 
esclareceu que a legislação 
não exige ordem judicial ou 
autorização do Ministério 
Público para o internamento 
involuntário de pacientes de 
saúde mental, bastando o 
pedido de terceiro (que não 
precisa sequer ser familiar, 
já que o internamento pode 
ser feito inclusive contra a 
vontade da família, especial-
mente em casos de urgência 
ou emergência) e a indicação 
de internamento a partir de um 
laudo médico circunstanciado. 

Já quanto à presença de 
acompanhante para o inter-
namento involuntário, é reco-
mendado somente nos casos 
em que o paciente for criança, 
idoso, gestante ou pessoa com 
deficiência.

Ao acatar os pedidos feitos 
pelo MP, o Juízo da Vara da 
Fazenda Pública de Goioerê 
destacou que a Santa Casa 
é conveniada ao Sistema 
Único de Saúde (SUS), além 
de haver celebrado diversos 
convênios com o município 
para o recebimento de verbas 
para o tratamento adequado à 
população.

A Santa Casa não pode exigir presença de acompanhante para o internamento involuntário

Atendendo a pedidos de 
centenas de fãs, a Comissão 
Organizadora da Expo-Goio 
autorizou a realização da pro-
moção ‘Você no camarim da 
Ana Castela’. A cantora, que 
vem arrastando multidões para 
seus shows, se apresenta em 
Goioerê no dia 11 de agosto.

Para concorrer, basta ad-
quirir o ingresso para o show 
da cantora, curtir a foto oficial 
do sorteio, marcar dois ami-
gos nos comentários (quanto 
mais marcar, mais chances de 
ganhar), seguir o Instagram 
da @expogoio e repostar 
nos seus stories e marcar @
expogoio.

De acordo com os orga-
nizadores, seguindo essas 
etapas, a pessoa já está partici-
pando. O sorteio será realizado 
no próximo dia 17 de julho, 
quarta-feira, no Instagram da 
ExpoGoio. 

EXPO-GOIO: Uma das 
festas mais tradicionais da 
região, a Expo-Goio está 
agendada para acontecer entre 
os dias 8 e 12 de agosto, e está 
com uma programação variada 

Expo-Goio lança promoção 
no camarim da Ana Castela

e atrações artísticas de renome, 
como Amado Batista, que se 
apresenta no dia 8; Luan Pe-
reira - dia 9; George Henrique 
e Rodrigo, dia 10; Ana Castela 
dia 11 e Daniel no dia 12.

BARRACAS: - Além dos 
shows, o evento contará com 
o melhor da gastronomia, 
tendências e inovações do 
setor agropecuário, o melhor 
rodeio do Brasil, parque de 
diversão, palestras, dezenas 
de expositores e muito mais.

RODEIO: - O tradicional 
rodeio será uma das atrações 
da Expo-Goio deste ano. As 
montarias serão comandadas 
por Piracicano e Luizinho Mi-
rante, tendo como voz padrão 
Siderley Clein e comentários 
de Thiago Arantes. 

Também haverá provas de 
team roping e três tambores. 
‘Sem dúvida teremos uma 
grande festa. A expectativa é 
muita e esperamos contar com 
a participação da população 
de Goioerê e também cidades 
vizinhas’, diz o presidente 
Rodrigo Fortis.A cantora Ana Castela se apresenta na Expo-Goio no dia 11 de agosto
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O munic íp io  de 
Janópolis recebeu na 
últ ima sexta-feira, 

Janiópolis investe R$ 267 mil
na compra de trator agrícola

O comércio de Goioerê 
vive grande expectativa 
para o Dia dos Pais, quan-
do será realizado o sorteio 
de uma Scooter elétrica. 
Os cupons para concorrer 
devem ser retirados nas 
lojas que participam da 
promoção organizada pela 
ACIG.

O presidente Alexandre 
Cândido, cita que o Dia 
dos Pais é uma data muito 
especial e que atraí muita 
gente às compras. “Há 
um clima de otimismo no 
comércio e expectativa de 
ótimas vendas”, comenta 
ele.

A promoção já premiou 
consumidores no Dia das 
Mães e também no Dia dos 
Namorados. O sorteio das 
Scooter será no dia 30 de 
agosto e a expectativa é de 

Comércio de Goioerê vai sortear 
Scooter elétrica no Dia dos Pais

um trator agrícola 
traçado 4x4, cabi-
nado e potência de 

110 cv, para uso da 
administração.

O  i n v e s t i m e n t o 

foi da ordem de R$ 
267.500,00,  sendo 
R$ 262.750,76 de 
recurso federal, via-
bilizado pelo depu-
tado Ricardo Barros 
e mais R$ 4.749,24 
de contrapartida com 
recursos próprios do 
município.

O prefeito Ismael 
Dezanoski cita que é 
mais uma conquista 
importante para a ci-
dade, sendo que com 
o trator será possível 
atender diversos se-
tores da comunida-
de, especialmente na 
zona rural.

“Em nome de toda a 
população, quer agra-

decer ao deputado 
Ricardo Barros, que 
tem sido um grande 

parceiro nosso. Muito 
obrigado, mesmo”, 
destacou Ismael.

participação de milhares 
de consumidores.

Alexandre lembra que 

já são mais de 100 em-
presas engajadas na cam-
panha do Dia dos Pais, 

superando as expectativas 
e a comercialização dos 
kits da promoção.

A promoção do Dia dos Pais está gerando grande expectativa nos consumidores

Interessados em par-
ticipar do curso de 
design de sobrance-
lhas, têm até a próxima 
sexta-feira para se ins-

Inscrições para o curso de designer de
sobrancelhas se encerram sexta-feira

creverem. O alerta é da 
Secretaria de Indústria 
e Comércio de Goio-
erê, que vai realizar o 
curso em parceria com 

o Senac.
Pedro Godoy, secre-

tário de Indústria e Co-
mércio, cita que o curso 
será realizado em cinco 

dias: 15, 17, 22, 24 e 29 
de julho, sempre das 
19h30 às 22h30, no piso 
superior da secretaria. 
As vagas são limitadas 
a 15 participantes.

Para se inscrever, 
o interessado deverá 
procurar a Secretaria de 
Indústria e Comércio, 
na  avenida Tiradentes, 
150 ou ligar para o te-
lefone (44) 3522-5820.

“Trata-se de um cur-
so muito importante 
e que tem sido muito 
procurado. Os interes-
sados devem se apres-
sar, pois o número de 
participante é limitado 
a 15 pessoas”, destaca 
o secretário.

O trator foi entregue na última sexta-feira: conquista importante

O prefeito Ismael Dzanoski: aquisição de trator

O curso será realizado durante 5 dias, a partir do próximo dia 15
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A pre fe i tu ra  de 
Moreira Sales apre-
sentou a Fundação 
Fafipa, de Parana-
vaí, como a empresa 
vencedora da licita-
ção para realizar o 
concurso público do 
município. O anúncio 
foi feito nesta terça-
feira pelo prefeito 
Rafael Bolacha.

Durante o anúncio, 
o prefeito explicou 
que o último processo 
seletivo foi anulado 
e que os valores pa-
gos pelos candidatos 
foram devolvidos . 
Agora, um novo pro-

Moreira Sales assina contrato com nova 
empresa que realizará concurso público

cesso será iniciado 
nos próximos dias, 
a partir da assinatu-
ra do contrato com 
a Fafipa, que será 
responsável pela pu-
blicação dos editais e 
pelo cronograma de 
execução das provas.

O prefeito destacou 
ainda, a importância 
de finalizar o con-
curso dentro deste 
ano para garantir sua 
homologação ainda 
neste exercício. “Que-
remos finalizar esse 
concurso dentro desse 
ano para que ele fique 
homologado nesse 

exercício e dizer que 
temos muito trabalho 
pela frente. Já estamos 
trabalhando a partir de 
hoje para que possa-
mos colocar de forma 
pública e transparente 
o concurso público”, 
afirmou.

O concurso ofere-
cerá um total de 28 
cargos,  dest inados 
a atender as deman-
das da Administração 
Municipal. Esses car-
gos são designados 
como Cargo Público 
de Provimento Efe-
tivo e de Emprego 
Público.O concurso foi anunciado nesta semana pelo prefeito Rafael Bolacha

A Prefeitura de Goio-
erê, através da Secreta-
ria de Indústria e Co-
mércio, agendou para 
o próximo sábado, dia 
13, mais uma edição da 
Feira do Empreendedor, 
que terá como palco a 
Praça da Igreja Matriz.

O evento é realizado 
uma vez por mês, com o 
objetivo de fomentar o 
empreendedorismo lo-
cal e proporcionar uma 
oportunidade para co-
merciantes e artesãos 
divulgarem e venderem 
seus produtos. 

A  novidade para 
este sábado, é que a 
feira funcionará das 18 
às 22 horas na Praça 
da Igreja Matriz. “Um 
novo horário, mas o 
mesmo formato e com 
o mesmo objetivo”, 
destaca o secretário 
Pedro Godoy.

A expectativa para 
sábado é das melhores, 
com o evento devendo 
contar com a partici-
pação de cerca de mais 
de 20 feirantes, ofere-
cendo produtos como 
doces, pães, salgados, 

Sábado terá Feira do Empreendedor 
em o novo horário: das 18 às 22 horas 

artesanatos em madei-
ra e tecidos, tapetes, 
vestuários e produtos 
diversos.

“Um evento impor-
tante, que proporcio-
nará aos visi tantes 
encontrar opções para 
todos os gostos e ne-
cessidades, além de 
terem a oportunidade 
de conhecer o trabalho 
de empreendedores lo-
cais”, comenta Godoy.

A feira do empreendedor está agendada para acontecer no próximo sábado
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59% dos paranaenses fizeram doações 
ao Rio Grande do Sul, mostra pesquisa

Os paranaenses fizeram 
bonito para ajudar a popu-
lação afetada pelas chu-
vas que atingiram o Rio 
Grande do Sul em maio 
deste ano, que afetaram 
94% das cidades gaúchas. 
Uma pesquisa encomen-
dada pela startup Loft, 
que atua no setor imobi-
liário, mostrou que 59% 
dos paranaenses fizeram 
alguma doação. Ou seja, 
praticamente seis a cada 
10 moradores do Estado. 
Apenas a Coordenadoria 
Estadual da Defesa Civil 
do Paraná mandou 13,2 
mil toneladas de donativos 
ao estado devastado pelas 
águas.

Essa grande rede de 
solidariedade fez com 
que o Paraná ficasse em 
terceiro lugar, junto com 
São Paulo, entre os esta-
dos que mais ajudaram 
o Rio Grande do Sul. Os 
catarinenses e os próprios 
gaúchos ficaram na fren-
te, com 73% da população 
consultada em cada esta-
do fazendo algum tipo de 
doação. No Brasil, 54% 
enviaram donativos.

Entre os paranaenses 

que participaram da amos-
tragem, 47% responderam 
que fizeram doações e 
pretendem doar novamen-
te e 12% disseram que 
doaram, mas não devem 
repetir a ajuda. Além 

disso, 36% ainda não do-
aram, mas têm a intenção 
de fazer alguma doação 
e apenas 4% não doaram 
nem pretendem doar.

MOBILIZAÇÃO – 
No Paraná, a Defesa Civil 
e o Gabinete da Primei-
ra-dama Luciana Saito 
Massa coordenaram as 
mobilizações do Governo 
do Estado na campanha 
SOS RS. A campanha 
arrecadou 13,2 mil tone-
ladas de donativos. Foram 
3,2 mil toneladas de ali-
mentos, 4,9 mil litros de 
água; 2,4 mil toneladas de 
materiais de limpeza, 2,4 
mil toneladas de material 
de higiene e 163 toneladas 

de ração animal.
“Fico muito feliz em 

ver a solidariedade do 
povo paranaense colo-
cada em prática. Mos-
tramos um grande poder 
de mobilização que fez a 
diferença na vida dos nos-
sos irmãos gaúchos que 
sofreram com as fortes 
chuvas. Foi um trabalho 
feito com muito carinho 
e dedicação”, ressalta a 
primeira-dama.

Para que as doações 
chegassem até o Rio 
Grande do Sul, 557 cami-
nhões foram mobilizados. 
A logística foi coordena-
da pela Defesa Civil com 
a participação de uma 
rede de apoio formada 

por órgãos públicos, em-
presas e transportadoras 
paranaenses, que destina-
ram parte de sua frota para 
auxiliar o estado vizinho.

“O Estado do Para-
ná engajou uma grande 
quantidade de recursos 
para poder auxiliar no 
socorro e assistência às 
pessoas afetadas no Rio 
Grande do Sul. Mas esse 
suporte só foi possível 
por meio da solidariedade 
do povo paranaense, que 
se sensibilizou e se soli-
darizou com a situação 
dos gaúchos”, afirma o 
coordenador Estadual 
da Defesa Civil, coronel 
Fernando Schunig.

Também prestaram 

auxílio logístico as se-
cretarias estaduais da 
Saúde, da Educação, do 
Desenvolvimento Social 
e Família, da Segurança 
Pública, Receita Federal 
e os Correios. A Paraná 
Esporte cedeu um giná-
sio para armazenar as 
doações e o Detran/PR 
liberou os funcionários 
para trabalho voluntário 
de separação e organiza-
ção dos produtos. Além 
disso, praticamente todas 
as secretárias e órgãos 
estaduais se engajaram na 
arrecadação de donativos.

PESQUISA – A pes-
quisa “Impacto de Even-
tos Climáticos na Moradia 
no Brasil”, encomendada 
pela Loft e aplicada pela 
empresa Offerwise, con-
sultou, de forma online, 
a uma amostra de mil 
brasileiros adultos, entre 
os dias 4 e 7 de junho. Fo-
ram ouvidos moradores 
da Bahia, Ceará, Goiás, 
Minas Gerais, Pará, Pa-
raná, Pernambuco, Rio 
de Janeiro, Rio Grande do 
Sul, Santa Catarina e São 
Paulo. A margem de erro 
é de 3 pontos percentuais.

O levantamento tam-
bém mostrou que o Brasil 
inteiro se mobilizou após 
o desastre climático, sen-
do que a região Sul foi a 
que mais contribuiu com 
o estado, com 67% da 
população afirmando que 
enviaram donativos aos 
gaúchos. Na sequência 
estão o Sudeste (56%), 
Centro-Oeste (52%), 
Nordeste (43%) e Norte 
(41%).

Levantamento encomendado pela startup Loft, que atua no setor imobiliário, mostrou que 
praticamente seis de cada dez moradores do Estado enviaram algum donativo aos gaúchos

Com alta de 13%, 1º semestre 
encerra com R$ 63,7 milhões 
em multas por desmatamento

O Governo do Estado, 
por meio do Instituto Água 
e Terra (IAT), aplicou R$ 
63,7 milhões em multas 
por desmatamento ilegal 
e outros crimes ambientais 
no Paraná no primeiro 
semestre de 2024, um 
incremento de 13,5% em 
relação ao mesmo período 
do ano passado (R$ 56,1 
milhões). Os danos à flo-
ra, especialmente à Mata 
Atlântica, equivalem a 
65% do total de punições 
administrativas emitidas 
pelo órgão no período em 
razão de danos ambientais 
(R$ 97,7 milhões).

O valor recolhido pelo 
Estado com as infrações 
é repassado integralmen-
te ao Fundo Estadual 
do Meio Ambiente. A 
reserva financeira tem 
como finalidade financiar 
planos, programas ou 
projetos que objetivem o 
controle, a preservação, 
a conservação e a recupe-
ração do meio ambiente, 
conforme a Lei Estadual 
12.945/2000. No primeiro 
semestre deste ano, o mon-
tante recebido pelo IAT em 
multas de anos anteriores 
já soma R$ 16.949.224,95.

Os dados do IAT reve-
lam ainda que de janeiro 
a junho deste ano foram 
lavrados 2.715 Autos de 
Infração Ambiental (AIA) 
por supressão vegetal, 
ante 2.138 no primeiro 
seis meses de 2023, uma 
elevação de 27%. No geral, 
incluindo outras punições 
como à fauna, o número 
de multas subiu 20,5%, de 
3.996 AIAs para 4.815. As 
regionais de Guarapuava 
(236), Francisco Beltrão 
(220), Curitiba (201), Pon-

ta Grossa (107), Ivaiporã 
(105) e União da Vitória 
(101) lideram o ranking 
das advertências.

“Os nossos fiscais 
estão sempre atentos, atu-
ando no combate às mais 
diversas práticas de danos 
ambientais que acon-
tecem no Paraná. Com 
o apoio de ferramentas 
tecnológicas, consegui-
mos identificar e punir 
os infratores com uma 
maior rapidez. Isso nos 
possibilita realizar opera-
ções de rotina e também 
planejadas, atuando por 
terra, água e também com 
apoio aéreo”, destacou o 
gerente de Monitoramen-
to e Fiscalização do IAT, 
Álvaro Cesar de Goes.

É justamente o rigor 
no serviço de fiscaliza-
ção, reforçou ele, um 
dos pilares da redução 
do desflorestamento e de 
outros crimes ambientais 
no Estado, como a pesca 
predatória e a ocupação 
irregular do solo.

Por meio da vigilância, 
o Paraná conseguiu redu-
zir em 70,7% a supressão 
ilegal da Mata Atlântica 
ao longo do ano passa-
do. A área desmatada no 
Estado passou de 4.035 
hectares em 2022 para 
1.180 hectares em 2023, 
segundo levantamento da 
Plataforma MapBiomas, 
uma iniciativa do Obser-
vatório do Clima.

“Fica muito claro que 
o crime ambiental no 
Paraná não compensa, 
todos serão punidos com 
o rigor da lei. O combate 
ao desmatamento é incan-
sável, não vamos parar”, 
afirmou o gerente.
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